

**tierra, mar y aire**

**Se concentran refuerzos**

El Cairo, 19. 1 m. -- En los centros militares de esta capital no se oculta el refuerzo que por tierra, mar y aire están recibiendo el cuerpo alemán en Africa y las divisiones italianas de Libia.

Dichos refuerzos proceden de la Italia meridional, Grecia y Creta, y cruzaron el Mediterráneo favorecidos por los ataques aéreos contra Malta.

Los aliados esperan los acontecimientos con gran confianza, ya que tienen la seguridad de su superioridad. Sobre todo por lo que se refiere a la Aviación, agregan, es superior a la de noviembre último. --EFE.

## 17 buques hundidos

*Los sumergibles alemanes hundieron  
105.000 toneladas*

**Frente a las costas norteamericanas**

**COMUNICADO ESPECIAL**

Berlín, 18. 14.30 t. -- Comunicado especial del alto mando alemán:

Los sumergibles alemanes han obtenido un nuevo éxito en un ataque efectuado contra la navegación enemiga.

Frente a la costa meridional de Norteamérica, han sido hundidos 17 buques mercantes enemigos con un desplazamiento total de 105.000 toneladas.

Otros 2 buques han sido seriamente averiados. -- EFE.

**88 HUNDIDOS DEL 1 AL 8**

Berlín, 18. 24. -- Ochenta y ocho barcos mercantes enemigos han sido hundidos desde

## Costa Rica rompe sus relaciones con RUMANIA Y BULGARIA

San José de Costa Rica, 19. 2 m. - (Urgente). - La República de Costa Rica ha roto las relaciones diplomáticas con Rumania y Bulgaria, según informaciones facilitadas oficialmente. -- EFE.

## GRANDES CONTINGENTES SOVIETICOS

**Intentan librarse del cerco**

Berlín, 19. 2 m. -- Las tropas alemanas y húngaras han rechazado los ataques que fueras soviéticas situadas en el Norte de la Península de Kertch llevaron a cabo tratando de romper el cerco en que se encuentran aprisionadas.

Los ataques soviéticos han sido llevados a cabo con grandes contingentes humanos, sin conseguir su objetivo.

La Aviación alemana en diversos sectores del frente Oriental destruyó 270 vehículos rusos. -- EFE.

el 1 de abril al 8 de mayo actual.

De estos, ochenta y dos fueron hundidos en aguas del Atlántico y América. -- EFE.



Soldados italianos al ataque a una posición inglesa en el desierto libico. --

# UNA BATALLA DE CARROS BLINDADOS

**En Charcow fueron destruidos 46 y 54 inutilizados**

**Los alemanes conquistaron nuevos terrenos**

**PARTE ALEMANA**  
Berlín, 18. -- Cuartel General del Führer. -- Comunicado oficial del alto mando alemán: En la península de Kertch los restos enemigos han sido derrotados y aniquilados a pesar de la desesperada resistencia que presentan en su huida por las carreteras.

En el sector de Charkov nuestras fuerzas han efectuado violentos contraataques, que han dado origen a batallas en las que tomado parte los carros blindados y en las que han sido destruidos 46 tanques soviéticos. Otros 54 fueron inutilizados por la aviación.

En la región del lago Ilmen formaciones de aviones alemanes bombardearon las concentraciones enemigas asestando con proyectiles golpes destructores a los reductos y a los refuerzos enemigos en marcha.

En Laponia nuestras operaciones de ataque han dado como resultado la conquista de nuevos terrenos.

En la retaguardia del frente las tropas húngaras han diezmado después de los combates que han durado varios días a las bandas armadas de bolcheviques.

En la región de Murmansk la Luftwaffe atacó con eficacia cinco grandes transportes enemigos, sin que ellos alcanzados de lleno por las bombas.

**LO QUE HA ENSEÑADO LA BATALLA DE CHARCOW**  
Berlín, 18. 16.30. -- El portavoz militar alemán ha declarado el lunes por la noche

a Transocean que el curso de la lucha en Charcow continúa siendo favorable a las fuerzas alemanas.

Desde el punto de vista táctico se han parado ya los ataques soviéticos a pesar de haber realizado todos ellos con gran lujo de fuerzas.

Los contraataques alemanes han surtido un gran efecto desde el punto de vista estratégico. No hay duda de que la finalidad perseguida por los soviets con su ofensiva era hacer retroceder desde el Sur al Ejército alemán hacia el oeste.

## DIVISION AZUL

**REGRESO DE VOLUNTARIOS**

San Sebastián, 18. -- Procedentes de Alemania han llegado en un tren especial doscientos sesenta y tres voluntarios de la División Azul, entre heridos y convalecientes.

Fueron recibidos en la estación por las autoridades militares, civiles y del Movimiento y un enorme gentío, que vitoreaba con entusiasmo a los bravos voluntarios de la División Azul, que fueron espléndidamente obsequiados.

Después de media hora de parada continuó viaje el tren especial entre nuevas aclamaciones. -- CIFRA.

**CAIDO EN EL FRENTE**  
Bilbao, 19. 1 m. -- Ha caído en Rusia el voluntario de esta capital, Ramón Cartuzar Landicho. -- CIFRA.

Los soviéticos no solo no han conseguido este fin sino que ahora con las contra operaciones alemanas en este sector crean una nueva situación, que puede ser de gran importancia para los alemanes con vista a las futuras operaciones incluso en las defensivas. pues el mando alemán no pierde de vista la finalidad ofensiva.

Además hace comprobar que en estas operaciones en Charcow los soviets han empleado, no solo tanques de nueva construcción sino que también tanques de procedencia inglesa y norteamericana.

La lucha en Charcow ha comprobado que los antitanques alemanes están en condiciones de aniquilarlos a todos los tanques incluso los de construcción más moderna. -- EFE.

**LAS ACTUALES BATALLAS SON PRELUDIO DE OTRAS**

Berlín, 19. 1 m. -- La ofensiva de Kertch con su victoria fulminante no ha sido más que una acción preparatoria al objeto de lograr posiciones más favorables para grandes ataques.

Respecto a los ataques rusos en la región de Charcow, los medios del Estado Mayor alemán se muestran indiferentes por esta reacción soviética. El empuje soviético no solo ha sido detenido con enormes pérdidas experimentadas, sino también porque los atacantes se convirtieron en atacados.

Las primeras batallas de carros de este año ha termi-

nado con una seria derrota de los rusos. Las pérdidas de los soviets alcanzan a 324 del modelo más moderno.

Los generales del Ejército alemán consideran esta batalla como preludio de otras y ha demostrado las excelentes cualidades de las nuevas armas anticarros y nuevos aviones alemanes. -- EFE.

**LOS APARATOS QUE PIERDEN LOS ROJOS**

Berlín, 18. 24. -- Los cazas alemanes han derribado en la península Tanank Kaja quince aviones soviéticos, perdiendo uno solo.

En el extremo Norte los rusos perdieron el domingo 13 cazas.

Al Oeste de Murmansk se derribaron ocho "Vulcanes" y otros cinco cazas han sido derribados en distintas luchas aéreas. -- EFE.

**LOS AVIONES ROJOS DERRIBADOS**

Berlín, 18. 24. -- Sesenta aviones soviéticos, de ellos 50 en combates, han sido derribados durante las pasadas jornadas por fuerzas alemanas en los distintos sectores del frente oriental. -- EFE.

**TODOS LOS ATAQUES RECHAZADOS**

Berlín, 18. 24. -- Han sido rechazados todos los ataques de los soviets contra las posiciones alemanas del sector de Charcow, durante la jornada del pasado domingo.

Las unidades soviéticas se lanzaron al ataque precedidas de intensos bombardeos de artillería y protegidas por grandes masas de tanques y aviación. -- EFE.



**EFEMERIDES**

19 de mayo de 1798. — EL GENERAL BONAPARTE EMBARCA EN TOLON PARA IR A EGIPTO. — Una de las campañas más discutidas de Napoleón Bonaparte ha sido la de Egipto. Victorioso en Italia, sobre cuyas tierras hizo pasar la bandera imperial de Francia, si como general tiene muchos hechos que abonan su hoja de servicio militar, como héroe tiene aquel célebre paso del Puente de Arcole, que coloca a su temple en uno de los primeros lugares. A Egipto fué Bonaparte ilusionado por llevar a otras tierras la sensación de la grandeza de Francia. Una de las páginas más sublimes es la alocución de este gran hombre frente a su ejército y ante las Pirámides. Después tuvo lugar la célebre batalla de Abukir, otra más en la que se pusieron a prueba las dotes estratégicas del que ha sido sin disputa el capitán del siglo. Pero a Napoleón en Egipto ya tenía la llamada de Francia. Se daba cuenta de toda la inquietud política que existía en París y de que su nombre jugaba un principalísimo papel en todas las conminaciones que se hacía para dotar a Francia de un Gobierno estable y de una representación idónea. Precisamente esta fué la causa por la que la campaña de Egipto no fué todo lo brillante que debió ser. Cuando la atención se desparrama y la mano busca otros asideros aquello que de frente se romete lleva impreso un signo de debilidad. Y así Napoleón un día, embarcó con sus ayudantes y volvió a Francia en donde le esperaba la carrera victoriosa que tuvo el triste final de Waterloo y la agonía dramática de Santa Elena. — Juan de Ega.

**CRONICA DE BERLIN**

Especial para «El Faro»

**AUMENTA EL NUMERO DE BUQUES EN EL FONDO DEL MAR**

Berlín. — Toda la Prensa alemana se ocupa de la nueva noticia especial facilitada desde el Cuartel General del Führer sobre el hundimiento de 21 buques con 118.000 toneladas en conjunto en aguas norteamericanas, en el Mar Caribe y en el Golfo de México por submarinos alemanes. El periódico "Volkischer Beobachter" escribe lo siguiente: "En los primeros 10 días del mes de mayo han sido hundidos por consiguiente ya 43 mercantes y petroleros con 256.000 toneladas en conjunto, tan solo en la parte occidental del Océano Atlántico. En esta cifra no están incluidos los éxitos logrados en el

Mar Glacial del Norte y en el Mediterráneo.

Esta importante pérdida de buques en los primeros 10 días del mes de mayo es especialmente grave para los aliados, ya que según había anunciado Roosevelt, el mes de mayo tomaría un "giro favorable" para los Estados Unidos y la Gran Bretaña. Estas esperanzas puestas por Roosevelt en el mes de mayo sufrieron pues un desengaño amargo".

El periódico berlinés "12 Uhr Blatt" declara lo siguiente:

"En vano la propaganda anglo-norteamericana habla de una disminución de la actividad submarina alemana. Lo que esta pérdida continúa sig-

nifica para los aliados queda demostrado claramente por las dificultades con que tropieza el gran programa de construcción naval yanqui. Un representante del ministerio de Marina norteamericano dijo que prosigue la escasez de material para la construcción de buques.

Todas estas noticias están relacionadas intimamente con las cifras de hundimiento logradas por los submarinos alemanes y demuestran que Roosevelt nota también en la costa oriental de su país la guerra provocada por él mismo y que su programa de construcción naval queda muy atrás de sus planes dados a conocer con grandes palabras. — H. Jorge.

**Disposiciones oficiales**

**BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO.** — El Boletín Oficial de Estado en su número 123 correspondiente al 17 de mayo de 1942 publica entre otras las siguientes disposiciones:

Ley de la Jefatura del Estado fecha 11 de mayo por la que se crea una empresa estatal autónoma que se ha de encargar de ejecutar los programas navales y sus obras complementarias.

Decreto de la presidencia del Gobierno fecha 7 de mayo por el que se concede a los voluntarios de la División Española determinadas ventajas en oposiciones y concursos.

Otro del 9 de mayo por el que se establecen normas para el Mando conjunto y sucesión del mismo de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire.

**DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO.** — El Diario Oficial del Ministerio del Ejército en su número 109 correspondiente al 17 de mayo de 1942, publica entre otras las siguientes disposiciones:

Pasa destinado al Grupo de Regulares de Infantería número 2 el capitán de la propia Arma, don Felipe Suárez Olea en situación de disponible forzoso en Marruecos.

Se confirma en el puesto que ocupa en el regimiento de Infantería número 74, el alférez don Juan Acevedo Carretero.

El brigada don Robustiano Gómez Sarria, causa baja en el Grupo de Regulares de Infantería número 2 en Marruecos, el idem del mismo grupo don Alfonso Expósito Quevedo, idem del Batallón Disciplinario de Marruecos, don Florencio Erdozain Ardanaz.

Se destina al alférez provisional don Rafael Puerta Pérez de a disposición del general jefe del Ejército de Marruecos al Regimiento mixto de Caballería número 19.

A propuesta del Alto Comisario de España en Marruecos pasa destinado en comisión, al servicio de Intervenciones el capitán de Intendencia don Federico de Carlos Landazuri con destino en el Parque de Intendencia de las Palmas de Gran Canarias.

Pasa a situación de disponible forzoso en la octava región el comandante Interventor don Alfredo Guedea Millán Astray con destino en la Intervención de las posiciones de Ceuta-Tetuán.

**DIARIO OFICIAL DE MARINA.** — El Diario Oficial del Ministerio de Marina en su número 106 correspondiente al 16 de mayo, publica entre otras una orden de 9 de mayo por la que se dispone que los carnets de marinería sean levantados y entregados a los marineros de los cuarteles de Instrucción, con arreglo a las normas que se indican.

Madrid, 18.—El "Diario Oficial" de la Marina publica, entre otras cosas, lo siguiente: Se convoca a cabos primera fogoneros, para efectuar examen para el ascenso a sargentos fogoneros.

Idem a 5 cabos segundos para el ascenso a cabos primeros.

Idem a marineros fogoneros para efectuar exámenes para el ascenso a cabos segundos.

Se abre concurso entre aprendices fogoneros para el ascenso a fogoneros.

Se dispone pase destinado al laboratorio del Instituto Español Oceanográfico de Santander el patrón de embarcaciones Antonio González Gutiérrez.—CIFRA.

**NOTICIAS DE TODAS PARTES**

**En los Estados Unidos construyen UN AVION POR HORA**

**Salen nuevos refuerzos portugueses para Cabo Verde**

**En Casablanca practica ejercicios de tiro un acorazado francés**

**PIDIENDO PAPEL**

Guatemala, 18. 16.30. — Casi todos los periódicos sudamericanos reclaman más papel para no tener que suspender sus tiradas.

"La Prensa", de Buenos Aires, solo tiene una reserva para seis meses y el director de este periódico habla de fletar un barco para buscar papel en el Canadá.—EFE.

**UN AVION CADA HORA**

Washington, 18. 16.30.—Las fábricas constructoras de aviones de Henry Ford, han comenzado ya el enorme plan de construcción de aviones. Estas fábricas han comenzado fabricando un aparato cada hora.—EFE.

**EL ESTADO DE FLORIDA ZONA MILITAR**

Buenos Aires, 18. 16.30.—Informan de Washington que todo el territorio del Estado de Nueva Florida ha sido declarado zona militar.—EFE.

**EMBARQUE DE TROPAS**

Lisboa, 18. 16.30. — Nuevos contingentes de tropas han embarcado con dirección a las islas de Cabo Verde.—

**LOS SUPERVIVIENTES DEL "MONTEVIDEO"**

Montevideo, 18. 16.30. — Más de 20 mil personas con banderas y estandartes se han dirigido en manifestación al puerto para recibir a los supervivientes del vapor uruguayo "Montevideo", hundido en el Atlántico el día 8 de marzo.—EFE.

**SE PIDE LA UNION DE TODOS LOS CIUDADANOS**

Buenos Aires, 18. 16.30. — El presidente de la república de Bolivia se ha dirigido a la nación, pidiendo la unión de todos los ciudadanos para hacer frente a las dificultades fuertes creadas por la situación internacional.

El presidente declaró que procura respetar los derechos cívicos de todos los bolivianos,

expresando su esperanza por los últimos acuerdos establecidos en el exterior que permitirán una explotación más racional de riquezas de dicho país.—EFE.

**INTERCAMBIO DE DIPLOMATICOS**

Buenos Aires, 18. 16.30. —La Argentina se ha encargado del intercambio y transporte de los diplomáticos ingleses y japones.

La operación se efectuará en barcos norteamericanos que han salido ya de Nueva Orleans.—EFE.

**IDENTIFICACION DE CADAVERES**

Santiago de Chile, 18. 16.30. —Los pasados terremotos han causado en Guayaquil cerca de 500 víctimas de las que 115 han sido ya identificadas por los habitantes de Río Chico y Bella Vista. Continúan los descombros.—EFE.

**PRUEBAS DE TIRO**

Casablanca, 18. 16.30.—El acorazado francés "Jean Bart" trasladado a medio construir a este puerto poco antes de la firma del armisticio se dispone a efectuar las primeras pruebas de tiro.

Las pruebas se efectúan dentro del mismo puerto, ya que las autoridades no se deciden a enviar el citado buque a alta mar.

La población ha sido avisada para que no se alarme.—

**SE AUMENTA LA PRODUCCION DE AZUCAR**

La Habana, 18. 16.30. — La fabricación de azúcar ha aumentado en 600.000 toneladas en vista de las grandes perspectivas que tiene este artículo para la fabricación de explosivos.—EFE.

**51 RESTAURANTES CLAUSURADOS**

Roma, 18. 16.30. — Continuando la severa actuación de la policía romana contra los restaurantes que han cometi-

do infracciones en el manejo de las cartillas de pan, habiendo clausurado cincuenta y un establecimiento de esta calidad.—EFE.

**AUDIENCIA PRIVADA DE SU SANTIDAD EL PAPA**

Ciudad del Vaticano, 18. 16.30. — El Santo Padre Pío XII ha recibido en audiencia privada al Cardenal Mercanti Vichoe y al Arzobispo de la Santa Iglesia romana Cardinal Francisco Marmuggi. También recibió al Prefecto de la Congregación del Concilio Monseñor Renigni, al secretario de Cartas Latinas, Embajador de España en la Santa Sede, don José Yanguas Mesias y señora, al conde don Francisco Formo y señora, al conde don Pietro Marchi, al coronel señor Baransino y familia.

A continuación el Santo Padre recibió a los hermanos del Instituto Nazareth con motivo del primer centenario de la jurisdicción del Instituto.—EFE.

**ACTIVIDAD EN CONSTRUCCIONES NAVALES**

Washington, 18. 16.30. — Las construcciones navales en los astilleros de los Estados Unidos se encuentran en su apogeo. En los dos meses pasados se botaron al agua ocho nuevos mercantes. El día 16 se botó un nuevo crucero, y ayer un destructor, según comunican los medios navales americanos.—EFE.

**EPIDEMIA DE COLERA**

Berna, 18. 16.30. — Una epidemia de cólera se ha registrado entre las tropas británicas y chinas que se retiran de Birmania, según noticias procedentes de Chunking. La mayor parte de los casos se han registrado en Gunang, en uno de cuyos hospitales hay más de setecientos enfermos. Hasta el momento ha habido más de cien muertos.—EFE.

**Una cosa**

Del famoso compositor Verdi, se cuenta un caso que demuestra su esplendidez en lo tocante a pagar a buen precio lo que necesitaba para su comodidad.

en un balneario de poca importancia, fué a visitarle un amigo y le encontró en un cuartito muy pequeño que, según declaración del músico le servía de alcoba comedor y despacho.

—He tomado otras dos habitaciones muy grandes —añadió— pero están llenas de objetos que he alquilado. Tengo en ellas 35 organillos.

Hizo una pausa para observar las sorpresas del amigo y luego agregó:

—Cuando llegué empezaron a triturarme los oídos los propietarios de esos organillos tocando el "Trovador", "Rigoletto", y otras tonterías y para hacerlos callar los alquilé los instrumentos. Aunque algo me cuesta, puedo pensar así esta temporada de descanso, sin que me moleste el ruido de mis composiciones.

**Bar VICENTINO**  
Restaurante  
**Vicentino**  
Pastelería  
**VICENTINO**  
Teléfono, 9-4

Anuncie en EL FARO

# Información general de España

## ACTIVIDADES DEL MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

### Las escuelas Industriales de Cataluña

Barcelona, 1. — El subsecretario de Educación Nacional ha visitado hoy la Universidad y las Escuelas de Artes y Oficios y de Comercio.

Por la tarde visitó las escuelas menores industriales, las industrias de peritos, la de formación profesional y demás centros de la Universidad Industrial.

El viaje del subsecretario es completamente natural y tiene por objeto comprobar los resultados obtenidos a la actividad desarrollada por el ministro de Educación Nacional en las escuelas industriales y centros docentes de las mismas catalanas.

Las citadas escuelas constituyen hoy objeto de atención especial del Ministerio en cuyo plan de acción se comprenden el gran desenvolvimiento de

esta enseñanza en Cataluña con arreglo a las necesidades de su industria.

Para ello se han conseguido importantes subvenciones durante los dos últimos años para los pueblos de Tarragona, Tortosa, Valls, Lérida y Tarrasa y se prepara una concesión considerable para Barcelona, Reus y Villanueva de Geltrú, que seguramente se otorgará en plazo muy breve.

Con respecto a Barcelona, hay que poner al día y completar cuanto se refiere a personal e instalación de enseñanza industrial y demás centros análogos naturales y establecer la escuela superior barcelonesa con una amplia preparación profesional que alcance brevemente su grado máximo. —CIFRA.

### VISITA A LA UNIVERSIDAD INDUSTRIAL

Barcelona, 19. 1 m. — El Subsecretario de Educación Nacional camarada Jesús Rubio dedicó la tarde de ayer a visitar detenidamente la Universidad Industrial, recorriendo las instalaciones de las escuelas de ingenieros industriales y del trabajo.

En la escuela de trabajo le hicieron los honores seis cen-

turias de flechas y aprendices del frente de Juventudes, que cursan sus estudios en ella.

Terminada su visita en la Universidad Industrial, el subsecretario manifestó que la gran impresión que había recibido en ella era debida a que advertía en esta Institución la extraordinaria importancia que el Estado Nacional-sindicalista concede a la enseñanza profesional y técnica, las cuales

consideran importantes en el resurgimiento de España.

Después de su visita a la Universidad Industrial, el camarada Rubio trasladó a Sarriá, donde visitó detenidamente la escuela de Artes y Oficios de los Padres Salesianos, a cuyas instalaciones dedicó calurosos elogios.

También visitó las escuelas de Terrasa y Sabadell. — CIFRA.

## EL VIAJE DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION

### SU ESTANCIA EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 18. 1 m. — El ministro de la Gobernación señor Galarza ha llegado ayer procedente de Bilbao.

Le acompañaban el director general de regiones devastadas y el director general de Sanidad. Fueron recibidos por todas las autoridades civiles y

militares y jerarquías del Partido.

El ministro se trasladó al lugar donde será levantado el nuevo edificio provincial de Sanidad, donde colocó la primera piedra.

A continuación el ministro visitó el Sanatorio antituberculoso "Nuestra Señora de las Mercedes", cuyas instalaciones merecieron los elogios del señor Galarza.

Después marchó con su séquito al pueblo de Pasajes, donde se celebró el acto de la

entrega del edificio de Sanidad. Tras las palabras del jefe local de Sanidad y el presidente de la Junta de Obras del Puerto, el señor Galarza recogió la adhesión de todos los presentes para el Caudillo y su Gobierno.

El ministro regresó a San Sebastián, dirigiéndose al Hospital "General Mola", donde conversó con algunos heridos convalcientes de sus heridas en Rusia. — CIFRA.

### DETENCION DE UN GRUPO DE ATRACADORES

#### RESULTAN DOS MUERTOS Y UN HERIDO AL INTENTAR Oponer RESISTENCIA

Málaga, 18. — El gobernador civil de la plaza ha publicado la siguiente nota:

"En la zona de Antequera un grupo de atracadores y maleantes opusieron resistencia al ser detenidos por las fuerzas encargadas del servicio de persecución de los mismos.

Resultaron muertos en la colisión José Onan Morados y Francisco Ruiz López y herido Francisco Godoy Martín.

Este último en unión de Francisco Jiménez González, también detenido se han confesado autores de numerosos atracos y hechos delictivos, en los que habían tomado parte con los compañeros muertos. — CIFRA.

### Un acto deportivo en honor de las personalidades italianas que visitan España

Madrid, 18. — En honor de las jerarquías italianas que actualmente visitan España se ha celebrado en el Frontón Recoletos un festival deportivo, que ha resultado muy lucido.

Entre las personalidades asistentes al acto figuraban la marquesa Olga de Medici, jefe de la Sección Femenina italiana y personalidades de su compañía, a las cuales acompañaba la delegada nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Pilar Primo de Rivera.

También presenciaron el festival el presidente de la Diputación, la delegada de la Sección Femenina en Berlín, camarada Celia Jiménez, el jefe local de la División Azul, y va-

rios voluntarios de la heroica División que actualmente se encuentran en Madrid, así como numerosas jerarquías de la Sección Femenina.

En el festival tomó parte el equipo de Madrid recientemente clasificado en el segundo lugar en los campeonatos nacionales de gimnasia.

A continuación se celebró un partido de baloncesto, que resultó muy lucido y como final diversos actos deportivos.

El festival resultó muy entretenido y quedó expuesto claramente el gran estilo de los deportistas españoles. — CIFRA.

### Otras noticias de España

#### EL SUBSECRETARIO DE TRABAJO

Barcelona, 18. 16.30. — El subsecretario del Ministerio de Trabajo camarada Esteban Pérez, ha salido esta mañana con dirección a Valencia. — CIFRA.

#### LA CRUZ DE SAN HERMENEGILDO

Barcelona, 18. 16.30. — Al general Excmo. señor don Emilio Esteban Infantes, le ha sido impuesta la Cruz de San Hermenegildo por el general Excmo. señor Kindelán. — CIFRA.

#### VISITA DE DESPEDIDA

Valencia, 19. 1 m. — Esta tarde visitó la Feria de Muestras para despedirse del presidente de la misma, el subsecretario de Industria y Comercio, don Juan Granell, que se mostró satisfecho por el éxito alcanzado por el Certamen. — CIFRA.

#### DURA 45 MINUTOS UNA GALERNA

Bilbao, 19. 1 m. — Se ha desencadenado una fortísima galerna en el Cantábrico, ayer tarde.

A los tres cuartos de hora el mar había vuelto a la calma.

Todas las embarcaciones pudieron ponerse rápidamente en refugio. — CIFRA.

#### TERCER CURSO DE DIVULGACION RURAL

Valencia, 19. 1 m. — Se ha inaugurado el tercer curso de divulgación rural, dedicado a capacitar a las camaradas de la Sección Femenina que en los pueblos han de auxiliar a los médicos en su cometido.

El curso durará 50 días. — CIFRA.

#### LAS JERARQUIAS DEL DOPOLAVORO, EN ALGECIRAS

Algeciras, 19. 1 m. — Los camaradas de la obra italiana "Dopolavoro" han llegado procedentes de Málaga.

Fueron recibidos por el Alcalde, y jerarquías de F. E. T. y de las JONS.

Por la tarde marcharon con dirección a Jerez y Sevilla. — CIFRA.

#### VISITA DEL GOBERNADOR AL OBISPADO

Barcelona, 19. 1 m. — El gobernador y jefe provincial del Movimiento, ha estado en las últimas horas de la tarde de ayer en el Obispado.

Visitó el administrador apostólico de esta diócesis, doctor Díaz de Gomara. — CIFRA.

\*\*\*\*\*  
Anuncie en EL FARO

## SOLEMNE ACTO EN CARABANCHEL BAJO

Madrid, 18. — En el cementerio parroquial de Carabanchel Bajo se ha celebrado con gran sencillez la bendición del Mausoleo construido por la Dirección General de Regiones Devastadas en honor de los restos de los mártires caídos en el frente de Madrid.

Asistieron al acto el gobernador civil, personalidades militares en representación del capitán general de la primera región, autoridades y jerarquías.

Una sección de flechas dió guardia de honor al monumento en el que reza la siguiente inscripción:

"Caidos por Dios y por España, sobre vuestra tumba la Iglesia deposita la palma de los mártires y la Patria el laurel de los héroes".

Se bendijo el mausoleo, ter-

minando el acto con la oración de los caídos y los gritos de ritual. — CIFRA.

### El Ministro de Agricultura presencia unas pruebas

Aranjuez, 18. 16.30. — Con asistencia del ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera, ha comenzado esta mañana el cultivo mecánico en la provincia de Madrid, que permite poner en explotación gran número de hectáreas sin abono e incultivadas. Los ensayos se han verificado en la finca de Casa del Cerro, propiedad del marqués de Mendigorría.

Contemplaron estas operaciones también, el subsecretario

### Homenaje a Su Santidad el Papa

Orense, 18. — Más de 10.000 personas se concentraron en la plaza mayor para rendir homenaje en el acto celebrado con motivo del Jubileo Epis-

copal de Su Santidad el Papa.

Todos los fieles de los centros misionales, precedidos por innumerables personas recorrieron las calles de la ciudad, entonando cantos litúrgicos, hasta llegar a la plaza mayor donde la muchedumbre recibió la bendición papal de manos del Vicario Capitular de la diócesis. — CIFRA.

### FALSIFICADOS RES detenidos

Barcelona, 18. 16.30. — Por haberseles encontrado 114 tarjetas de fumadores falsificadas han sido puestos a disposición del Juzgado de guardia, José Muñoz y Casimiro Pera. — CIFRA.

## SE CONCENTRAN MAS DE DIEZ MIL PERSONAS

# Información general extranjera

Declaraciones del Dr. Reinebek

## "Roosevelt es el principal culpable de la guerra"

"La realización del programa panamericano está basada en el más perfecto bluff"

Lisboa, 18. 11. — Con motivo de la llegada a esta capital de los diplomáticos del Eje para el intercambio, un corresponsal de la agencia "EFE" ha tenido una entrevista con el hasta ahora ministro plenipotenciario alemán en América Central, Dr. Otto Reinebek.

El ministro comenzó diciendo:

"A mi juicio no existe verdadera causa que fundamente la ruptura diplomática o las declaraciones de guerra formuladas por algunos Estados de Ibero-América a Alemania y que obedezcan a la naturaleza de las que hasta ahora se han mantenido entre mi país y los de América del Norte, del Sur y del Centro en cuestión. Por el contrario, estas relaciones fueron siempre muy cordiales ya que no existen intereses contrapuestos entre Alemania y tales Estados.

Conoce usted sin duda las magnificas relaciones económicas existentes y que obedecían al interés de ambas partes y a usted le consta que la industria alemana por su cultura latina y la importancia y beneficio de la participación que elementos alemanes han tenido en la organización del progreso de los pueblos Ibero-americanos en el pasado. Las razones de la ruptura, hay que buscarlas en otra parte y son de carácter superficiales, y, por tanto, artificiales. Se hallan en la gran presión que la plática imperialista de Roosevelt ejerce sobre la política exterior de estos países. Ya no es ningún secreto que algunos Estados se dediquen a buscar un pretexto con que justificar su actitud de ruptura.

Todos estos Estados tienen gratitud y experiencia del trato de Alemania. Los que no se dejaron coaccionar por Roosevelt la reconocen aún hoy así y en más de un país Ibero-americano se ha declarado abiertamente en los círculos políticos competentes a los representantes alemanes, al romper las relaciones o declarar la guerra a las potencias del Eje cuanto costaba este desdichado desarrollo de los acontecimientos. A mí mismo, tras la declaración de guerra de los Estados de América Central al Reich, me han sido dadas múltiples y conmovedoras muestras de simpatía hacia Alemania, así como se ha reconocido la labor económica y cultural llevada a cabo por Alemania en los países de Iberoamérica. La culpa de este alejamiento alemán no se explica por la natural necesidad de la misma, sino claramente por las aspiraciones imperialistas de Roosevelt, contraria a los intereses de los pueblos Ibero-americanos".

A otra pregunta del periodista, Reinebek dijo:

"Roosevelt es el principal culpable de la guerra y quie-

re someter a Ibero-América, mediante una tutela egoísta, al imperialismo yanqui, heredando además el imperio británico. Este es el objeto que se propone su política dominante y mundial, para la que sirve Ibero-América como mejor instrumento. Por esta razón sus bien distribuidos agentes vinieron envenenando dentro de estos gobiernos y obediendo un plan preconcebido, las tradicionales relaciones con Alemania.

Debo recordar que estos trabajos realizados por los agentes norteamericanos a Ibero-americanos se fijaron hacia algunos puntos del papel desarrollado por el Instituto Rockefeller. Las llamadas misiones de buena amistad se han conocido en el arte cinematográfico, por el que se inició la penetración de estas potencias; después en el terreno político quedó demostrado patentemente por la falsificación de la carta Belmonte en Bolivia durante el verano de 1941.

Cuando los EE. UU. se pretensión de querer conceder desinteresadamente un favor a dichos pueblos, ofrecieron su ayuda ante un ataque del eje, dejaron caer la máscara y quedó demostrado que solo pretendían poder seguir disponiendo abiertamente de los países militares en el suelo Ibero-americano. También parece demostrado claramente que Roosevelt hizo todo lo posible por impedir un acuerdo pacífico con las potencias del pacto tripartito, buscando la guerra para así sentar sus reales y someter de este modo a Suramérica a una intervención muy parecida a la hecha con Egipto por parte inglesa."

A preguntas de si la actitud de los países Ibero-americanos sirve de largo plazo a los propios intereses, el ministro plenipotenciario declaró: "Estoy plenamente convencido de lo contrario. La guerra solo puede representar la ruptura para dichos Estados. La realización del programa panamericano está basada en el más perfecto bluff".

Contestando a la pregunta del periodista de si Ibero-américa hubiera servido mejor a sus propios intereses conservando una política de neutralidad, Reinebek contestó:

"Indudablemente, soy de esta opinión, pues no cabe duda que los EE. UU. ya tienen competidores peligrosos entre los países de Ibero-América. Ahora piden los EE. UU. materias primas importantes para la guerra de Ibero-América, pero no piensan proporcionar los suficientes artículos para el uso y consumo que ellos necesitan. Roosevelt no tiene otro pensamiento que el explotar fielmente a Suramérica en interés de su política de guerra. Frente a esto no se debería perder de vista que la nue-

va Europa, con sus 400 millones de habitantes, podría ser el mejor cliente de Suramérica.

Los grandes éxitos militares demuestran manifiestamente la superioridad de las potencias del Eje. Obligado Roosevelt a combatir en dos frentes, no deja lugar a dudas respecto de la absoluta certeza en la victoria. A la vista de ello, los pueblos que quedaron libres y mantienen su beligerancia dan gracias a sus hombres de Estado por haberle mantenido en terreno neutral. Aquellas naciones cuyos gobiernos no tuvieron fuerzas o voluntad para resistir a la atracción y opresión de Roosevelt, tienen grandes responsabilidades ante la Historia. El que está con Roosevelt ayuda a los bolcheviques y se coloca contra la cultura humana.

Europa no olvidará nunca a los Estados Ibero-americanos que se colocaron en esta lucha al lado de sus enemigos".

## Los aviones ingleses atacan a las fuerzas navales germanas

En la operación se perdieron cincuenta y dos aparatos británicos

Seis más cayeron en Malta

**DEL PARTE ALEMÁN**  
Sobre Malta han sido derribados 5 aviones británicos.

Sobre la costa meridional de Inglaterra nuestros bombarderos ligeros atacaron con éxito las regiones industriales de Keone y Wasting.

Los ingleses atacaron sin éxito el crucero "Prince Eugen". Las formaciones enemigas fueron rechazadas con grandes pérdidas.

Los barcos que escoltaban al crucero derribaron a 7 bombarderos enemigos, a pesar de los ataques de la caza inglesa. El adversario sufrió grandes pérdidas en esta operación.

3 bombarderos británicos han sido derribados sobre la bahía alemana y otros 5 sobre el Báltico.

Con estos resultados se elevan a 52 los aviones perdidos por el ejército británico en los ataques contra las fuerzas navales alemanas en los territorios ocupados y costa alemana durante la jornada de ayer y noche pasada.

Estos combates han costado tres aparatos de caza alemanes, pero su tripulación ha sido salvada. — EFE.

**PARTE ITALIANO**  
Roma, 18. 18.20. — Actividad de patrullas y de artillería en Cirenaica. Escuadrillas aéreas del Eje,

## AMENAZAS INGLESAS A LOS NORUEGOS

Ante el temor de las deserciones Algunos marinos han sido ya ejecutados

Oslo, 18. 12. — Las autoridades inglesas han dirigido nuevas advertencias a los marinos noruegos y a todos los noruegos en general que trabajan en Inglaterra, llamándoles la atención sobre las consecuencias de una deserción eventual.

Una agencia telegráfica noruega publica el siguiente informe:

"En la noche del 17 de mayo una emisora inglesa de onda corta propalaba una noti-

cia o advertencia a los marinos noruegos que se hallaban al servicio de la Gran Bretaña.

De esta noticia podía deducirse que incurrirían en graves penas todos los noruegos que intentaran cesar en el servicio a bordo de barcos con pabellón británico o que desertaran".

Agrega la citada agencia que varios noruegos han sido ya ejecutados, por negarse a continuar el servicio a bordo de barcos ingleses. — EFE.

## Otras noticias extranjeras

**COMUNICADO INGLES DEL AIRE**

Londres, 18. 14.30 t. — Comunicado del aire y seguridad interior:

"Aviones alemanes han efectuado un ataque contra algunos puntos de Inglaterra". — EFE.

**INVITACION AL PRESIDENTE QUEZZON**

Méjico, 18. 24. — El presidente de Filipinas Manuel

Quezon ha sido invitado por el Gobierno mejicano a hacer una visita al presidente de Méjico. Avila Camacho. — EFE.

**EL ALMIRANTE CUNNINGHAM REEMPLAZADO**

Londres, 18. 24. — Oficialmente se anuncia que el almirante Andrés Cunningham jefe de la flota inglesa del Mediterráneo partirá en breve para los Estados Unidos, al frente de una delegación.

Para sustituirle ha sido nombrado el almirante Barpocod, el cual ha llegado ya a Alejandría. — EFE.

**EN FAVOR DE LA ALIMENTACION NORUEGA**

Oslo, 18. 24. — Con objeto de asegurar la alimentación noruega, el Reich alemán ha suministrado desde el 9 de abril de 1940 hasta el 31 de diciembre: de 1941

Viveres 223.140 toneladas y forrajes 40.327 toneladas.

Con la colaboración de Alemania ha sido aumentada la producción de la agricultura del país, especialmente para asegurar el abastecimiento con forraje. — EFE.

**S. S. HACE UN DONATIVO**

Zagreb, 18. 24. — Su Santidad ha entregado un donativo de 11.000 dólares norteamericanos a las diócesis episcopales croatas, con motivo del aniversario de la independencia de Croacia. — EFE.

**KANILIR HA SIDO DESTITUIDO**

Estocolmo, 18. 24. — El embajador soviético en Tokio Kanilir, ha sido destituido por el presidente del Soviet Supremo, según anuncia la radio de Moscú.

Ha sido sustituido por Malich. — EFE.

**ROOSEVELT CONFERENCIA CON SUS CONSEJEROS**

Washington, 18. 24. — Roosevelt ha conferenciado con sus consejeros parlamentarios con respecto al problema de la gasolina. — EFE.

**POLITICA DE ACERCAMIENTO**

Londres, 18. 24. — Dirigentes laboristas han salido para Washington con objeto de estrechar las relaciones entre laboristas ingleses y norteamericanos. — EFE.

## Calo LAS CAMPANAS

El mejor de todos. Tueste diario. ALMACENES M. CARRION O'Donnell, 9. Tetuán

# Los Deportes

Amistoso en el Estadio

## El "Ceuta" ganó fácilmente al "Málaga" (3-0)

Insistimos. Estas peleas amistosas, de guante blanco como tan acertadamente se le denominan, no tienen color ni sabor. La del pasado domingo entre el Málaga y el Ceuta, pese a encontrarse rodeada del mayor número de alicientes, no fué tampoco una excepción de la regla. Un llenazo hasta los topes, el debut en las filas locales de Zarra y García y, en general, el buen juego y brío que los veintidós jugadores derrocharon a través de los 90 minutos de pugna, no fueron suficientes para trocirla en interesante. Faltó lo principal. Eso que únicamente lleva consigo una lucha de campeonato.

Ante un cuadro con algunos suplentes, el Ceuta no vió nunca peligrar su triunfo. Fué superior en todo momento. Y pudo hacer aún muchísimo más elevado su tanteo, a poco de desearlo sus delan-

teros. No obstante, batalló mucho el Málaga. Sobre todo su trío defensivo y línea medular hicieron un encuentro soberbio, pletórico de codicia y aciertos, mientras sus delanteros daban la sensación de ser inútiles en el área y sólo gustaban de combinarse una y mil veces el esférico.

Al minuto escaso de juego, el equipo ceuti marcó su primer gol. Melito se hizo con la pelota y la pasó larga a Morla, que centró rapidísimamente. Zarra tocó suavemente aquella con la cabeza y García, que venía lanzado, remató imparablemente con la izquierda, estrellándola en el fondo de las mallas en medio de una formidable ovación.

Pese a su intenso dominio, solo un gol más pudo marcar el Ceuta. Faltaban ya pocos minutos para terminar este primer tiempo. Un centro de Abad lo remató excelentemente

te Arnau con la cabeza, haciendo inútil la estirada del meta contrario.

Mediado el segundo tiempo, Morla saltó al remate de un balón cedido por Tabilo y Zarra supo interponerse ante el meta malagueño para que la pelota entrara tranquilamente en su marco.

Por el Málaga lo mejor fué su línea media, en la que sobresalió Segura y la defensa, en especial Montoro.

Por el Ceuta, su mejor hombre fué Melito. Dió todo un curso de bien jugar desde su difícil puesto de medio centro. Pese a la notable actuación del veterano Segura. Melito supo captarse la atención general y fué —a nuestro modesto entender— el mejor de los 22 jugadores que el domingo actuaron en el Estadio. Juego sobrio, basto a veces, pero eficaz indiscutiblemente, el de Melito. Sus pases abiertos a las alas cruzaron una y mil veces todo el rectángulo de juego. Tras él, señalemos a Rosado, que trabajó mucho y bien desde su nuevo puesto de medio izquierda. Y a Morla, que no perdió un solo balón de cuantos le sirvieron y no anduvo individual como otras veces. También Arnau nos agrada, por su voluntad y esa tranquilidad con que resuelve las más difíciles actuaciones. Aquel segundo gol...

En cuanto a los debutantes, García sólo jugó quince minutos. Pero si no bastara su nombre y la fama del once de donde procede, serían suficientes para ver en él al interior que el Ceuta necesita desde hace tanto tiempo. Bullidor incansable y rematador extraordinario, gustó muchísimo García. Es, indudablemente, una de las mejores adquisiciones ceutistas. Zarra, en cambio, no hizo nada de particular, aparte tres cambios de juego, dos remates sobre la marcha y su arte en desmarcarse. Actuó, sin embargo, muy apático y reservado. Lo que, claro es, nos privó de apreciar sus magníficas condiciones. Porque a un jugador como Zarra no hay que verlo para enjuiciarlo habida cuenta de su fama y grandes cualidades, sino para aplaudirle la voluntad que ponga en el juego. Y como de esto puso bien poco, pues... ¡nos quedamos sin verlo jugar! Otra vez será, ¿no, Zarra?

ANIS  
**LA ESPAÑOLA**  
Seco y dulce. - RUT

Otro día comentaremos con más amplitud este encuentro y los defectos que en él pudimos observar en cuanto a la actuación de nuestros muchachos. Por hoy, basta. —**PEGUAR.**

Momento de máximo peligro! Sentarse junto a un desaseado en el espectáculo o en el coche.

## El Ceuti vencido en Tánger

NO OBSTANTE, PARECE IMPROBABLE SU ELIMINACION

El Moghreb de Tánger derrotó al Deportivo Ceuti por 3 a 1 en el encuentro correspondiente al torneo de 2.ª categoría, celebrado el pasado domingo en Tánger.

Dicho resultado debería bastar para que el cuadro tangerino ascendiera a primera categoría, habida cuenta de que el primero de los dos partidos finales, jugado en nuestro Estadio, terminó con el empate a 2 goles. Pero...

Parece que el Moghreb no se clasificará y, por lo tanto, tampoco quedará eliminado el Deportivo Ceuti, toda vez que —según noticias que poseemos— el once tangerino alineó algunos jugadores sin fichar contra el Nacional de Larache y éste último equipo en uso

de su perfectísimo derecho y de cuanto disponen los Reglamentos, ha denunciado el caso a la Federación.

Nada en concreto se sabrá hasta que hoy decida el supremo organismo federativo, en su reunión semanal. Pero es de esperar que el Deportivo Ceuti tenga que jugar dos partidos con el Nacional de Larache, en cuyo caso el vencedor de dicha eliminatoria ascendería a primera.

## EN TETUAN

EL BETIS VENCIO AL ATLETICO

En la Hípica tetuani jugaron un partido amistoso el Betis de Sevilla y el Atlético local.

Ganó mercedemente el equipo sevillano por 5 goles a 2, tras una lucha bastante interesante en la que quedó reflejada la superioridad bética.

Con el once local debutaron algunos nuevos elementos peninsulares.

## La "Copa del Generalísimo"

RESULTADOS

Coruña, 0; A. Aviación 0.  
Xerez, 2; A. Bilbao, 2.  
Madrid, 2; Castellón, 1.  
Granada, 4; Oviedo, 0.  
R. Sociedad, 2; Valencia, 5.  
Zaragoza, 3; Español, 2.  
Barcelona, 3; Sevilla, 0.  
Valladolid, 4; Murcia, 1.

EL TRIUNFO ZARAGOZANO

Zaragoza, 17. — Con el resultado de tres tantos a favor del Zaragoza por dos del Español terminó el encuentro de Copa del Generalísimo.

Las alineaciones fueron las siguientes:

Español: Martorell; Teruel, Elías; Arasa, Medina, Llimós y Macala, Jorge, Chas, Olivas y Pacovi.

Zaragoza: Guillermo; Caritg, Pérez; Amestoy, Matamala, Sabadell; Ruiz, Zapata, Gonzalvo II, Gonzalvo I y Aldana.

Arbitro Tamarit. Al empezar el encuentro Amestoy hizo entrega de un ramo de flores al capitán del Español.

La lucha empezó con suma emoción y así transcurrió el largo del partido, siendo el dominio alterno.

Sabadell incurrió en una mala jugada no vió el arbitro. Seguidamente avanza Jorge y al entrarle Pérez cede la pelota a Macala, quien tira por alto y cruzado ligando el primer gol españolista.

A los 25 minutos de resultados de un lío ante la puerta del Español se produce un penalty. Lo tira Gonzalvo II, por bajo y muy lejos sin consecuencias.

A los 25 minutos Ruiz tira sobre la puerta contraria, rechaza el portero, pero Ruiz recoge la pelota y la cede a Aldana y éste, bien colocado, empalma el tiro y logra el empate.

El primer tiempo fué de juego muy movido, viéndose bastante fútbol y con ligero dominio del Español. De haberse conseguido que el penalty tirado se convirtiera en tanto hubiera influido más en el resultado.

En la segunda parte comienza el Zaragoza presionando los primeros minutos. Luego el Español hace de dominio alterno, si bien va cediendo terreno el Español, confiado en la ventaja que obtuvo en Barcelona.

No obstante en un avance aislado, a los 22 minutos, Chas sortea a Caritg y por bajo logra marcar el segundo gol.

Un minuto después un centro de Ruiz lo remata Gonzalvo de cabeza y logra el empate.

A partir de este momento domina insistentemente el equipo local, hasta el final del encuentro.

Cuando faltaban tres o cuatro minutos para terminar el partido Ruiz se interna y tira sobre la puerta, rechaza flojo Martorell y Gonzalvo II a bocajarro, logra el tercer gol.

En los últimos minutos el Español se limita a tirar balones fuera, incluso los saques de puerta.

Por el Zaragoza se distinguieron sobre todo Guillermo y Amestoy. La defensa bien, mejor Caritg que Pérez. En los medios Amestoy fué el mejor, siguiéndole en méritos Sabadell.

En la delantera únicamente destacó Ruiz.

Por lo que al Español se refiere Martorell estuvo muy tranquilo, aunque no pasó grandes momentos de peligro. Muy bien la defensa, sobre todo Teruel. En los medios flojeó bastante Medina, actuando de modo discreto las alas.

En la delantera Chas se mostró muy peligroso, de una gran movilidad y profundidad. Macala bien y los interiores flojos.

Arbitro el señor Tamarit Beleguera. — **MENCHETA.**

EL VALENCIA GANO EN ATOCHA

San Sebastián, 17. — Con buena entrada y tiempo verdaderamente caluroso, se jugó el partido de Copa del Generalísimo entre la Real Sociedad y el Valencia, que terminó con la victoria de los valencianos por cinco tantos a dos.

A las órdenes del señor Alvarez Orriols, del Colegio madrileño, los equipos se alinearon en la siguiente forma:

Valencia. — Elizaguirre; Pechuan, Juan Ramón; Amadeo, Iturraspe, Lela; Epi, Ioga, Murdo, Asensi y Gorostiza.

Real Sociedad. — Sebitas; Querejta, Izaga; Sagrado, Patri, Urbieta; Bienzobas, Bidegain, Chipis, Carbian y Pedrin.

A los cuatro minutos de comenzar el partido en un avance realista Elizaguirre hace una salida en falso, recoge la pelota de cabeza Bidegain y marca el primer gol para el equipo local.

Se juega con rapidez, por lo que las situaciones de peligro se suceden ante ambas porterías.

Seis minutos más tarde Epi avanza solo y lanza un tiro cruzado, que bate a Sebitas.

Cinco minutos más tarde el arbitro señala una falta contra la Real, que el público

### Tres preguntas de «El Faro»

¿Quién ganará la Copa del Generalísimo?

¿A qué equipo derrotará en la final?

¿Resultado de este último encuentro?

EL FARO organiza un concurso futbolístico, consistente en averiguar el equipo que este año obtendrá la Copa, el que será finalista de ella y el tanteo por el que aquel ganará el supremo trofeo Nacional.

Dicho concurso se sujetará a las siguientes bases:

Primera. — Se establecen 3 premios. El 1.º de 50 pesetas y la suscripción por un año a EL FARO. El 2.º, de 25 pesetas y la suscripción por seis meses a nuestro diario y el 3.º de 25 pesetas y una suscripción trimestral.

Segunda. — Por cada contestación que se otorgará a la realidad se otorgarán los siguientes puntos: Al que acierte el equipo que ganará la Copa, o sea el partido final, 10; al que acierte el nombre del otro equipo finalista que jugará y perderá con aquel, 2 y, por último, al que acierte el resultado exacto del encuentro final, 5. Es decir que el concursante que acierte las tres contestaciones sumará 17 puntos, máximo de este concurso, pudiendo reunir 15 puntos con solo dar el nombre del ganador y el tanteo favorable a este en la final o únicamente 12 si falla el tanteo y acierta el ganador y el finalista.

Tercera. — Los premios se adjudicarán, claro está, al que mayor número de puntos reúna, procediéndose a sorteo en el caso de que sean varios los empatados al máximo de puntos.

Cuarta. — Para optar a este concurso no hay más que rellenar un boletín que periódicamente se irá publicando en la sección deportiva de este diario, donde se expresarán las respuestas, domicilio y firma del interesado, todo ello con letra clara y visible.

Quinta. — Los boletines serán enviados a EL FARO (concurso futbolístico) Millán Astray, 7, hasta las 12 de la noche del sábado día 30 del actual, en que quedará cerrado el plazo de admisión de aquellos.

Sexta. — Cada concursante enviará un solo cupón.

Séptima. — Solo se admitirán las respuestas que vengan en boletines como el que a continuación se inserta, anulándose cuantos lleguen a la redacción sin dicho requisito y los restantes enumerados en las bases anteriores. La apertura de boletines y la concesión de premios tendrá lugar el lunes día 22 de junio a las 10 de la mañana en la redacción de este periódico.

## Concurso futbolístico de EL FARO

La Copa será ganada por el .....

Que vencerá en la final al .....

Por ..... tantos a .....

Ceuta, mayo de 1942.

El concursante,

Domicilio .....

protesta. Lanza el castigo Lele, recoge la pelota Epi y marca el segundo gol para el Valencia.

A los 24 minutos. Gorostiza, que ha corrido muy bien la línea lanza un tiro que rebota en el marco. Al rechace contra Igoa se incrusta la pelota en las mallas.

La Real Sociedad, no obstante, se acerca a la meta de Elizaguirre, y a los 30 minutos Bienzobas lanza un disparo que se estrella contra el marco, recogiendo la pelota Chipia para marcar el segundo tanto realista.

Con el resultado de tres tantos a dos, favorable al equipo visitante, finalizó el primer tiempo.

A poco de comenzar la segunda fase, Izaga se resiente de la lesión que sufrió en Valencia y cambia totalmente la alineación del equipo local. El lesionado pasa a extremo derecha. Bienzobas a interior izquierda, Bidegain a los medios y Garbizu a la defensa.

Minuto y medio después de este cambio Gorostiza avanza, dribla a dos adversarios y envía un centro para que Mundo, en un disparo espectacular, a la media vuelta, marque el cuarto gol valenciano.

A partir de este momento puede decirse que terminó el partido pues se acabaron los entusiasmos por parte de ambos equipos.

A pesar de ello cuando faltaban dos minutos para finalizar el encuentro, Gorostiza consigue batir a Sebitas, concluyendo con el triunfo del Valencia por 5 tantos a 2.

De la Real Sociedad el mejor fue Urbieto y, por el Valencia, actuó muy bien Igoa. — MENCHETA.

**EMPATE ENTRE JEREZANOS Y BILBAINOS**

Jerez de la Frontera, 17. — Jerez y el Atlético de Bilbao empataron a dos tantos en partido que se jugó en el Estadio Domecq a las órdenes del señor Melcón quien alineó los equipos así:

Atlético. — Echevarría; Arqueta, Mieza; Ortuzar, Bertol, Nando; Iriondo, Panizo, Unamuno, Gárate y Alics.

Jerez. — Larios; Jiménez, Juande Núñez, Guillamón, Paulino; Ventura, Pineda, Alfonso, Morera y Rincón.

Entre los capitanes de ambos equipos Unamuno y Larios, se cambiaron ramos de flores con cintas de los colores respectivos.

A los 15 minutos de juego un saque de Arqueta lo recoge Iriondo quien cede a Unamuno que marca el primer gol para los forasteros.

A los 23 minutos Gárate obtiene el segundo gol de un magnífico izquierdazo.

Durante el primer tiempo fueron lanzados dos corners contra cada portería.

En la segunda parte inician su dominio los jerezanos que a los 15 minutos marcan el primer tanto por mediación de Morera después de tirarse tres corners contra la portería bilbaína, sin consecuencia.

El Xerez continúa imponiendo su juego y, por ambas partes se llevan a cabo actuaciones un tanto violentas.

Cuando faltan unos segundos para terminar el encuentro todos los jugadores locales se vuelcan en la portería contraria y Alfonso, en el suelo, marca el gol del empate.

En esta segunda fase se han lanzado contra Bilbao nueve corners por ninguno contra el Xerez. — MENCHETA.

**EL SEVILLA, VENCIDO**

Barcelona, 17. — En el campo de las Corts se jugó el partido Barcelona-Sevilla que terminó con la victoria de los catalanes por tres a cero.

Los sevillanos no pudieron alinear varios titulares, teniendo enfrente a un Barcelona, lleno de entusiasmo y magnífico de forma. Los esfuerzos de Mateo, Campanal y otros fueron vanos, pues la defensa jugó francamente mal y la media no cumplió.

Valle marcó el primer tanto y Martín el segundo.

En la segunda fase, Escolá consiguió el tercero. — MENCHETA.

**MADRID, 2; CASTELLON, 1**

Madrid, 17. — En Chamartín, el Madrid ha perdido la ocasión de eliminar fácilmente al Castellón.

El partido se jugó a un tren muy rápido, logrando Ruano a los pocos momentos el gol del Castellón. Arbiza marcó el empate, consiguiendo este mismo jugador el gol madrileño de la victoria. Los últimos minutos fueron de gran dominio madridista. — MENCHETA.

**FACIL VICTORIA DEL GRANADA**

Granada, 17. — El Granada ha derrotado por cuatro tantos contra cero al Oviedo, que presentó un equipo lleno de suplentes.

Trompi marcó el primer tanto y Conde los restantes. — MENCHETA.

**LOS CLASIFICADOS**

Para los cuartos de final se clasifican los siguientes equipos:

Atlético de Bilbao, Barcelona, Valencia, Atlético Aviación, Granada, Español, más los ganadores de los partidos de desempate entre el Madrid-Castellón y Valladolid-Murcia que se jugarán esta tarde y mañana, respectivamente.

Han quedado, pues, eliminados: el Sevilla, el Oviedo, la Real Sociedad, el Zaragoza, el Xerez y el Deportivo de La Coruña.

El sorteo para la siguiente eliminatoria señala estos encuentros:

Granada-Valencia  
Vencedor Valladolid-Murcia  
contra Atlético Aviación.  
Español-Barcelona  
Vencedor Madrid-Castellón  
contra Atlético Bilbao.

**TORNEO EN PROYECTO**

Sevilla, 17. — El Betis Balmopie, el Cádiz, el Málaga y la Olímpica de Jaén, han comunicado a la Federación Regional que no tomarán parte en el Torneo de Primavera

que había propuesto dicho Organismo.

Por ello, es probable que la Regional elimine este campeonato de primavera y lo substituya por otro, figurando el Onuba, el Córdoba el Ceuta y el Xerez. — MENCHETA.

**RUGBY**

Madrid, 3; Valldigna, 3

Valencia, 17. — En el campo de Vallejo se jugó el partido semifinal del Campeonato de España de rugby entre el Real Madrid y el Tabernes de Valldigna, resultando vencedor el primero por nueve a tres.

El encuentro se caracterizó por la superioridad de los madrileños, notablemente contrarrestada por el brío y entusiasmo de los levantinos que, además de defenderse muy bien, pudieron inclinar el tanteo a su favor con algo más de suerte.

En el primer tiempo el Madrid consiguió un ensayo que le valió tres puntos. Mediada la segunda parte volvió a anotarse el Madrid tres puntos más y seis minutos antes del final los valencianos obtuvieron su único ensayo valedero por tres puntos.

Faltando poco para terminar el equipo visitante logró un tercer ensayo que fueron tres puntos más.

Arbitró el Secretario General de la Federación Española de Rugby, señor Larrañaga. — MENCHETA.

**CIRCO IMPERIAL**  
(Instalado en el muelle Dato)

Próximamente presentación del super-espectáculo circense

**CHARIVARI EN LA PISTA**

Periódico viviente de CIRCUITOS CARCELLE

**ANUNCIOS BREVES**

JABÓN para baño y ropa delicada. Pastilla de 250 gramos, 3'30 ptas. "Perfumería Vicente Martínez", Puente Almira, 6.

HERRADURAS, clavos de herrar, Miguel Guil. Recinto, 1 al 7. Ceuta.

ALAMBRES de empacar y fermachin. Miguel Guil. VENDESE finca en las inmediaciones Defensivo Serrallo y unos 20.000 m3. estiércol. Razón: Calvo Sotelo, 76, Almacén Leña.

VENDO casa en playa Benítez. Razón: Pablo Montes.

**CERVANTES**  
(Siempre un buen programa en su cine preferido)

Sigue el triunfo grande y rotundo de la superpelícula CIFESA de Juan de Orduña

**¡A mi La Legión!**  
creación interpretativa de ALFREDO MAYO, LUIS PEÑA, MANOLO LUNA PILAR SOLER y MIGUEL POZANCO

**"EL FARO" en TETUAN**

Fué clausurado el ciclo de charlas sobre

**Orientaciones Profesionales**

Ha sido clausurado en el parnifio del grupo escolar "España", el ciclo de charlas sobre orientación profesional para estudiantes de los últimos años del bachillerato, que organizados por la Delegación de Educación y Cultura dieron comienzo en el mes de marzo último y durante el cual destacadas personalidades expusieron con acertados consejos para los jóvenes y futuros bachilleres las ventajas y sacrificios de las diferentes profesiones: ingenieros, magisterio, milicia, juristas, funcionarios, diplomáticos y medicina.

La conferencia de clausura sobre la "Vocación Religiosa" corrió a cargo del R. P. Isidro L. de Alda.

Presidieron el delegado de Educación y Cultura, el fiscal de la Audiencia, el cónsul de España, el Reverendo Padre Domingo Bravo y el asesor de Enseñanza de la Zona.

Comenzó el acto con unas breves palabras del delegado de Educación y Cultura, don Tomás García Figueras, quien hizo un resumen del desarrollo de este ciclo, exponiendo el objeto principal que influyó en su organización. Recomendó a los jóvenes escolares aprovechen las enseñanzas para que en todo momento resulten el día de mañana dignos de la profesión que elijan.

Después hace la presentación del orador, Reverendo Padre Isidro L. de Alda, el cual saluda a la presidencia y da comienzo a su charla diciendo: El hombre, criatura razonable y libre, obra por un motivo. El fin nobilita o degrada las acciones. Valemos lo que buscamos; aquello a lo cual nos adherimos si amas las cosas terrestres, tierra eres; si las celestiales, serás cielo. Al religioso le mueve la ambición de poseer a Dios.

"El hombre dice—no es feliz en muchas ocasiones porque no procede de acuerdo con una voz interior que resuena en lo íntimo de nuestro ser y un irresistible anhelo de dar a nuestras actividades un determinado empleo, porque no se sigue la "vocación", brújula que señala el camino más seguramente que la estrella polar al marino.

Entre los numerosos estados —continuó diciendo— a que el hombre puede ser llamado,

**Delegación de Economía, Industria y Comercio**

Representación Regional de Yebala

**SECCION LUBRIFICANTES**

Se pone en conocimiento de todos los usuarios de grasas y lubricantes, tanto para usos industriales, como para transportes, que en el plazo máximo de cinco días, deberán enviar a esta Representación declaraciones juradas, en las que se especifiquen la calidad y necesidades mínimas de tal artículo, perdiendo, los que no lo hicieran así, todo derecho a cualquier suministro que se hiciera en el momento oportuno.

Tetuán a 17 de mayo de 1942.

existe uno que le liga moralmente con vínculos apretados e indisolubles con Dios: Es el estado religioso.

Son móviles sobrenaturales, ocultos algunas veces debajo de motivos meramente naturales como bajo la corteza el fruto. El religioso se entrega absolutamente a Dios con todo lo que posee y con todo lo que es: consagración absoluta, inmolación total y permanente que constituye la esencia de la vida religiosa".

Expresó el orador una síntesis de las pruebas porque ha de pasar el aspirante antes de profesar, vida austera, de pocos atractivos humanos, pero llena de consolaciones celestiales, gajes de eterna recompensa.

Y terminó con aquellas palabras: "¡Bienaventurado el que deserta para Dios Muéstranos, Señor, el camino que debemos seguir, ya que hacia Ti ha levantado mi corazón. Enséñanos a cumplir Tu voluntad, pues Tú eres mi Dios!"

Grandes y prolongados aplausos escuchó el Padre Isidro, al terminar su conferencia, recibiendo expresiva felicitación de la presidencia.

**Delegación de Economía, Industria y Comercio**

Representación Regional de Yebala

**AVISO**

Los poseedores de las mercancías que a continuación se citan, deberán enviar a esta Oficina Regional de Economía, una declaración jurada en la que se detallen cantidades que poseen y precios de adquisición de ellas:

**MERCANCIAS DE REFERENCIA**

Almódras, pieles, lanas, te, trapos de todas clases, tripas secas y saladas, chatarra de toda clase de metales y cera virgen.

NOTA.—Todos los depósitos que a partir de los ocho días de publicada esta circular no hayan sido declarados, se considerarán clandestinos.

Tetuán, a 18 de mayo de 1942".

**Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.**

**JEFATURA LOCAL**

**AVISO**

Todos los camaradas pertenecientes a F. E. T. de las J. O. N. S., que no hayan solicitado hasta la fecha su renovación de carnet, deberán hacerlo en el plazo de un mes a partir del presente Aviso, pues de lo contrario causarán Baja en nuestro Partido, según Orden reciente de la Secretaría General del Movimiento

Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

Ceuta 29 de Abril de 1942. El Jefe Local Acat. del Movimiento, Trujillo.

Anuncie en EL FARO

**BARACHOL**



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.122

## EL DUCE VISITA CERDEÑA

El viaje lo hizo en su trimotor particular

Roma, 18. 13.30 t. — Los periódicos romanos anuncian que entre los días 11 y 17 el Duce efectuó un viaje a la isla de Cerdeña.

El Duce, llegó a esta isla conduciendo él mismo su propio trimotor.

En todas las poblaciones, dispensaron al Duce una favorable acogida siendo ovacionado clamorosamente por los habitantes.

En algunas localidades el Duce pronunció elocuentes discursos.

El domingo regresó a Roma, pilotando asimismo su trimotor. — EFE.

## 16.492 chinos PRISIONEROS

219.288 pasados a las filas niponas

Pekín, 19. 2 m. — Diez y seis mil cuatrocientos noventa y dos chinos han sido hechos prisioneros y otros 14.363 han caído en el curso de las luchas libradas durante el mes de abril contra las tropas niponas en la provincia de Hopos, en la península de Swarturg y a orillas del río Amarillo, según se notifica oficialmente.

A 219.288 asciende el número de soldados enemigos que se pasaron a las filas niponas mientras el botín capturado a los chinos se encuentran más de diez mil fusiles, 77 ametralladoras ligeras, 54 lanzagranadas de mano y 65.000 balas de fusil. — EFE.

## Cerca de 500 muertos en los terremotos de Guayaquil

Santiago de Chile, 18. 14.30 t. — El terremoto de Guayaquil, ha tenido más graves consecuencias de las que hasta ahora se creían.

Los daños han sido muy considerables y las víctimas se elevan a cerca de 500 muertos. Hasta ahora no han podido ser retirados nada más que 115.

Algunas poblaciones del interior han quedado completamente destruidas entre ellas Río Chico. — EFE.

## De regreso de la FERIA

Alcoy, 19 1 m. — Han regresado de Valencia donde han visitado la XX FERIA de Muestras, ochenta empresarios y productores

Este es el sexto viaje organizado por la C. N. S. — C.F.R.A.

Colaboración de «El Faro»

# El Arte y la guerra

Acaba de ser inaugurada en Madrid con toda solemnidad —bajo la presidencia del Caudillo— una gran exposición de arquitectura alemana, en la que se exponen muchas y a cual más bellas reproducciones arquitectónicas —en maquetas y fotografías— del gran pueblo germano.

Es un magnífico exponente del "nacionalsocialismo constructivo", o sea de la arquitectura alemana del presente, que realiza no solo problemas técnicos y estéticos, sino otros de valores políticos, de los que tan elocuentemente hablan las construcciones modernas de Alemania, habiendo logrado la conexión más perfecta entre el arte y la política, tan separadas antes como cosa lógica e incomprensible entre sí.

A esto débese su acercamiento con la arquitectura del Renacimiento y de la época clásica, e incluso con el estilo románico, que son las verdaderas épocas políticas de la arquitectura europea, plenas de grandiosidad y de nobleza espiritual, magníficamente viriles.

Así como estas grandiosas construcciones alemanas, en todos sus aspectos y categorías, dominadas por su voluntad y su fuerza de espíritu, su fé política y su gran autoridad, sobre las que tan acertadamente dijo Hitler en un discurso el año 1937: "Nuestras construcciones sirven para fortalecer esta autoridad", y así lo han conseguido de un modo categórico y ejemplar, dando efectiva realidad a la palabra del Führer, como "palabra de piedra" y destacando más y más la capacidad de este pueblo, que, a través de su arquitectura, se manifiesta tan amplia y magníficamente, creando un nuevo estilo, propio y como tal de elevada virilidad y de profunda expresión en su esencia; la absoluta compenetración de los fundamentos políticos y espirituales del presente.

El capricho y la casualidad no son nunca motivo para ella, sino que todo está justificado: Comprobémoslo entre los muchos y muchos casos, en las construcciones de Nuremberg, que expresan estructura coordinada, siendo a la

vez, por su intención espiritual "monumentos a la fe"; la grandiosa galería, de 300 metros, para llegar al despacho de Hitler, que todo visitante ha de recorrer imprescindiblemente; la magnificencia de la decoración de mármoles y mosaicos de los salones, que obligan a un andar firme y resuelto; las proporciones del patio de honor de la cancillería; la representativa sucesión de las estancias, en las que domina el ritmo de marcha del movimiento; la grandiosidad de sus autopistas, con sus puentes extraordinarios; el templo de los Caídos, en la plaza Real de Munich, construido sin cubierta, para que los sarcófagos no estén sepultados en una sombría fosa, sino expuestos al sol, al viento, y a la nieve, a la plena naturaleza, magna concepción de Troost, y tantos otros innumerables, representativos del ejemplar pueblo alemán, feliz realizador de la más bella arquitectura contemporánea.

Santiago Camarasa.

Madrid-Marzo-1942.

## PAGINA FEMENINA

— POR ARA-CELI —

### Belleza

La Belleza se define como "lo que place a la vista". Usando un poco arbitrariamente de la definición, podemos decir que toda cosa que sea placentera a la vista pueden entrar en la categoría de lo bello sin que cumpla todas las condicio-

nes de perfección estética.

Por eso mismo, es frecuente ver mujeres, que aún no reuniendo todas las condiciones de los patrones clásicos para ser francamente bellas, tienen en sus facciones, aún un poco incorrectas, cierto encanto que nos hace exclamar: ¡que bonita! a la primera impresión y sin entrar en disquisiciones de profundidad estética.

Actualmente con la ayuda eficaz de maquillaje; sabiamente empleados, son pocas las mujeres francamente feas. Si están en posesión de una fragante juventud, menos todavía, pues en la flor de la edad no hay mujer fea: pue más o menos atractiva, esto es todo.

Es deber de toda mujer mostrarse atractiva y para lograrlo debe poner todos los medios a su alcance.

Primeramente debe estudiarse detenida e imparcialmente ante ese amigo que no adula

ni mente: el espejo. Una vez hecho este estudio objetivo, debe procurarse realzar aquellas facciones o cualidades de cutis, pelo, etc., que sean bellos y deben buscarse pequeños artificios para disimular las imperfecciones.

Así, la que tenga unos ojos bellos, ha de poner todo su cuidado en realzar su encanto. La que tenga una boca demasiado grande ha de procurar pintarla de forma en que su tamaño aparezca menor: no pintándola hasta las comisuras. La que posea unas orejas un poco grandes ha de procurar usar peinados que las oculten, sino total, porcialmente.

A veces un pequeño defecto, puede resultar hasta gracioso, si se sabe sacar partido de él. Una chica de nariz respingona, si usa un peinado alto de delante y de melenita suelta por detrás, sacará un gran partido de su tipo de ingenua.

Lo más interesante es conservar ante todas las influencias de la Moda, la propia personalidad, y no usar en nuestro maquillaje ni peinado, cosas que no vayan a nuestro aquellas otras que afirmen tipo, buscando, en cambio nuestro "yo, físico", pudiéramos decir.

Nada más absurdo que adaptar a nuestro arreglo cosas inadecuadas solo porque "se llevan". Desde luego hay que seguir el ritmo de los tiempos y arreglarse conforme a la moda actual y a las normas últimamente proclamadas, pero solo adoptando aquello que pueda mejorarnos.

Otra cosa de las que hay que huir es de las imitaciones. Por

estrella cinematográfica, nunca se debe pretender hacerse mucho que se admire a una igual a ella. Nada más tonto que peinar a lo Greta Garbo y llevar las cejas a lo Marlene Dietrich. Precisamente el secreto de estas dos artistas está en eso: en haber adaptado su arreglo a su personalidad. Y la Garbo no sería la Garbo sin sus largas melenas, ni la Dietrich sin sus cejas diabólicas. Pero podéis estar seguras que no han adoptado ese arreglo por puro capricho, sino después de un examen profundo de su fisonomía.

## ULTIMA HORA

ENTREVISTA

Tokio, 18. 16. — El embajador nipón en Rusia se ha entrevistado con el ministro del Exterior, Tojo, según información de la agencia Samaram. — EFE.

LOS DOCE POLITICOS BIRMANOS

Tokio, 18. 16.30. — Doce antiguos políticos birmanos que se ocultaron cerca de Mandalay para no ser enviados a la India por los ingleses están actualmente bajo la protección del ejército nipón.

Estos políticos fueron conducidos el 20 de febrero por las autoridades inglesas cerca de Mandalay, y ante la inminente conquista de esta población por los nipones, los políticos fueron invitados por los británicos a trasladarse a la India y constituir allí un gobierno de emigrados. Los doce políticos birmanos rechazaron la proposición inglesa y esperaron la liberación de aquel territorio por los nipones. — EFE.

## CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta  
Ladrillos huecos y macizos  
Servicio directo a pie  
de obra

DEPOSITO  
Calvo Sotelo n.º 20 TL.403

## ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailly-Baillière - Riera)

Edición de 1942

MÁS DE 3.500.000 DATOS  
54 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar encuadrado en CUATRO TOMOS (por suscripción)

DOSCIENTAS PTAS. (Portes y embalaje: Diez pesetas)

Un anuncio en el Anuario es la inversión más productiva que puede realizar el hombre de negocios experto

Anuarios Bailly-Baillière y Riera Reunidos, S. A.

Enrique Granados, 86 y 88 - BARCELONA

### NEUVOS MOVIMIENTOS DE TIERRA

Quito, 18. 24. — Los habitantes de Guayaquil experimentaron nuevamente un gran pánico al producirse conmociones terrestres de poca intensidad, que no originaron daños, en el día de ayer. — EFE.

## Desembarcos nipones a orillas del Chindwin

Signe la retirada británica

Shangai, 18. — El comunicado inglés emitido en Nueva Delhi anuncia el lunes que la retirada de tropas británicas en Birmania continúa.

Textualmente dice así dicho comunicado:

"Los movimientos de nuestras tropas en Birmania con-

tinúan sin ser detenidos por el contacto del enemigo.

Las tropas niponas desembarcaron en dos lugares de la orilla del río Chindwin, que ha sido evacuada hace varios días por nuestras fuerzas." —

EFE.